
 

 

様式第６号(第２条関係) 

委員会等の会議録 

 

 

１ 会議名 令和５年度第２回社会教育委員会 

２ 議題 
(１) 令和５年度社会教育事業の実績について 

(２) 令和６年度社会教育基本方針について 

３ 開催日時 令和６年３月 19日(火) 18時 00分から 19時 00分まで 

４ 開催場所 愛南町役場本庁 ３階 第２会議室 

５ 傍聴者数 ０人 

出席者 

６ 委員氏名 
高木 茂、末廣 秀司、大和田いそ子、中平 道代、 

松本 清隆、松本 正子、濱本 秀雄、菅原 リエ 

７ 担当所属 

所属名 生涯学習課 

担当職員 

(職・氏名) 

課長 坂本 一利 

課長補佐 山口 秀一、前田 和紀 

主査 河野 健太朗 

人権啓発室長 吉本 忠司 

８ その他の

出席職員 

所属名 教育委員会 

出席職員 

(職・氏名) 
教育長 濵見 陽計 

議事内容(次ページから) 

 



 

 

発言者 発言内容 

前田課長補佐 

 

 

濵見教育長 

 

前田課長補佐 

 

末廣委員長 

 

前田課長補佐 

 

末廣委員長 

 

 

各担当 

 

末廣委員長 

 

 

松本清委員 

 

 

 

 

大和田委員 

 

 

 

 

末廣委員長 

 

 

 

 

 

坂本課長 

 

 

 

 

 

 

ただ今から令和５年度第２回社会教育委員会を開催します。

始めに濵見教育長が御挨拶を申し上げます。 

 

(開会挨拶) 

 

続いて、末廣委員長から御挨拶をお願いします。 

 

(挨拶) 

 

ここからの議事進行は、末廣委員長にお願いします。 

 

それでは、議事(１)令和５年度社会教育事業の実績について

事務局から説明をお願いします。 

 

(令和５年度社会教育事業の実績について説明) 

 

各担当から令和５年度社会教育事業の実績について説明があ

りましたが、御質問や御意見はありませんか。 

 

イベントの周知方法は、広報誌、防災無線、ポスター、SNS等

いろいろありますが、イベントの時にそのイベントをどのよう

な方法で知ったのか簡単なアンケートを取れば参考になるので

はないでしょうか。 

 

今年度の事業の実績と併せて来年度の改善点も入っていて、

とても良いと思います。どの事業も地道に取り組んでいて、将

来の愛南町の子供のことも考えている事業もあり、とても嬉し

く思います。 

 

参加人数ですが、「平城貝塚シンポジウム」や「シクロクロス

大会」での愛南町民の参加者、「人権を考える町民の集い」での

映画上映会等の参加人数が少ないように思います。人を集める

方法を考えると良いと思います。また、社会教育委員にも案内

をいただけたらと思います。 

 

事業をしていく中で、集客が一番の課題となっています。周

知の方法は、防災無線、広報誌、CATV、町の公式 LINEでお知ら

せをしていますが、様々な媒体を使って早い段階から町民の皆

様に対して周知を図り、一人でも多くの方に参加していただけ

る体制を取りたいと思います。また、社会教育委員の皆様にも

案内をしたいと思います。 

 



 

 

発言者 発言内容 

前田課長補佐 

 

 

 

 

末廣委員長 

 

全委員 

 

末廣委員長 

 

 

各担当 

 

末廣委員長 

 

 

 

 

山口課長補佐 

 

濵見教育長 

 

 

 

 

坂本課長 

 

 

濵見教育長 

 

 

 

坂本課長 

 

松本清委員 

 

 

河野主査 

 

 

濵見教育長 

アンケートの件ですが、今年度の生涯学習課自主事業で行っ

た講演会の時にアンケートを実施しましたが、周知方法につい

ての項目はありませんでした。今後はこの項目を入れて参加者

の把握に努めたいと思います。 

 

ほかに御質問等はありませんか。 

 

(質問、意見なし) 

  

質問等はないようですので、続いて(２)令和６年度社会教育

基本方針について、事務局から説明をお願いします。 

 

(令和６年度社会教育基本方針(案)の概要について説明) 

 

各担当から、令和６年度の社会教育基本方針(案)の説明があ

りましたが、御質問や御意見はございませんか。 

指導員養成研修の職員派遣は、沖縄の研修のことを指してい

るのでしょうか。 

 

沖縄の研修のことです。 

 

平城貝塚のシンポジウムでも聞かせてもらいましたが、この

史跡は自慢できるものだと思いました。地権者の同意ですが、

現在 91％ということですが、国史跡になるために 100％になる

ことを求めてはいないのでしょうか。 

 

文部科学省は地権者の 80％の同意があれば良いということで

す。 

 

今年度までは、「国史跡指定へ向けた取組の推進」でしたが、 

来年度は保護に変わっています。今、アスファルトに埋まっ

ているところの保護ということですか。 

 

エリア全体の保護です。 

 

公民館事業で「子どもが集える公民館事業の展開」とありま

すが、小学校が減っていくことの影響はありますか。 

 

公民館同士で連携して合同で事業を行う等の方法で参加者を

集める工夫を各館相互で行っています。 

 

この前まで久良公民館主をしていましたが、久良小学校の閉



 

 

発言者 発言内容 

 

 

 

菅原委員 

 

 

末廣委員長 

 

 

 

 

 

 

 

 

松本正委員 

 

 

末廣委員長 

 

 

 

大和田委員 

 

 

 

菅原委員 

 

 

 

 

末廣委員長 

 

全委員 

 

末廣委員長 

 

 

 

末廣委員長 

校を見越して、今年度「久っ子クラブ」というのを公民館で作

りました。 

 

私も愛南町の公式 LINEに登録していますが、結構見やすくて

とても良いので、活用してほしいと思いました。 

 

中国四国地区社会教育研究大会島根大会に参加しましたが、

島根県には 19歳の社会教育委員がいました。また、発表した鳥

取県では社会教育委員の数も多く年齢構成も多様です。委員長

を置かず、事務局長は教員で社会教育委員として町に派遣され

ています。若い人も含めて様々な年代の方が委員になれば、い

ろいろな意見も出てとても良いと思いました。 

来年度は徳島大会です。委員になられた方は、是非参加して

ほしいと思います。 

 

文化祭の中でもいろいろな団体が高齢化して、後継者がいな

く辞めざるを得ないという話を聞きました。 

  

今、南宇和高校生がいろいろな分野で活躍されています。こ

の会に出席して意見を述べていただくとこの会の活性化につな

がるのではないかと思います。 

 

毎月の公民館報を見ると愛南町全体の様子が手に取るように

分かります。各公民館の継続事業や新規事業がよく分かりまし

た。 

 

いろいろな年代の方の意見を聞くことはとても良いと思いま

した。若い方に社会教育委員をしていただくのも良いですが、

社会教育委員の会が別の団体と交流して意見を聞くというのも

良いと思います。 

 

ほかに御質問等はありませんか。 

 

(質問、意見なし) 

  

御意見がないようですので、最後に閉会挨拶を副委員長にお

願いするところではありますが、本日は欠席していますので、

代わって私が閉会の挨拶をいたします。 

 

 (閉会挨拶) 

 


